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Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, en representación del 

partido Movimiento Ciudadano, para fijar postura. 

 

 

 

 

 

El Presidente: 

 

Esta presidencia concede el uso de la 

palabra a la diputada Erika Lorena 

Lührs Cortés, de la representación 

parlamentaria del partido Movimiento 

Ciudadano, hasta por un tiempo de 5 

minutos. 

 

La diputada Erika Lorena Lührs 

Cortés: 

 

Muchas gracias presidente 

 

Con su permiso de la Mesa. 

 

Buenas tardes, compañeras y 

compañeros, compañeros de los 

medios de comunicación y visitantes de 

este congreso. 

La bancada naranja siempre estaremos 

del lado de los derechos y sobre todo 

de los derechos de las personas que 

trabajan que se ganan día a día su 

sustento y que día a día trabajan para 

tener una vivienda, que más que 

paredes termina significando su hogar, 

yo quiero decirles que he leído esta 

iniciativa en materia de vivienda con 

mucho entusiasmo y el que ahora sea 

una obligación patronal otorgar a las 

personas trabajadoras una vivienda 

adecuada como ya se dijo aquí, y 

establecer además un sistema de 

vivienda social, para facilitar los créditos 

es algo de destacar. 

 

En México como en muchas ciudades 

del mundo existe una severa crisis de 

vivienda y lo peor es que esa crisis 

afecta a quienes ya de por si enfrentan 
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dificultades, grupos históricamente 

vulnerados y sistemáticamente 

marginados el 61% de la población 

urbana vive en condiciones de pobreza 

en asentamientos irregulares en zonas 

inadecuadas donde la disponibilidad de 

servicios básicos es virtualmente 

inexistente el 16.4 % de las viviendas 

son arrendadas concentrándose 

principalmente en hogares de ingresos 

medios y de población joven.  

 

La vivienda es uno de los apoyos que 

tiene mayor impacto cuando se trata de 

estudiarlos los indicadores de pobreza, 

y como ya lo decíamos es el punto de 

partida de una familia para adoptar de 

una vida más digna, solamente hay una 

cosa que me preocupa que será el 

INFONAVIT quien deberá establecer 

este sistema de vivienda con 

orientación social para las personas 

trabajadoras derechohabientes. 

 

Y me preocupa porque quien ahora es 

el Director General del INFONAVIT, 

viene de ser el director general de 

PEMEX, e hizo de esta empresa una 

empresa medianamente sustentable a 

pasar a ser la empresa con la mayor 

crisis económica del mundo. También 

esperamos en Movimiento  Ciudadano  

que las formas y procedimientos para 

acceder a los créditos y viviendas se 

den en condiciones de igualdad sin 

discriminación y que efectivamente sea 

para todos y sin distingos de partidos o 

de colores. 

 

Ya dijimos aquí que el precio promedio 

de una vivienda en áreas urbanas ha 

aumentado en un 50% en la última 

década, la encuesta nacional de 

ingresos y de gastos en los hogares 

destaca que el 30% del ingreso de las 

familias se destina a vivienda 

esperamos que en esta iniciativa no 

solo se contemple construir un millón de 

viviendas si no que se contemple que la 

construcción de ese millón de viviendas 

este bien ubicadas que no sean en 

cauces de ríos y de barrancas que no 

sea donde pasa los caudales que no 

sea en áreas inundables como 

lamentablemente lo vimos en Guerrero, 

particularmente en Acapulco con el  

huracán Otis y con el huracán John, 

también esperamos que estas viviendas 

estén accesibles a los centros de 

trabajo y que quienes accedan a ellas 
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no tengan que hacer 2 horas o 2 horas 

y media para llegar a su empleo, que de 

igual manera se contemple que haya un 

mantenimiento porque cuantas 

unidades habitacionales vemos como 

Coloso, Colosio que realmente 

necesitan ya su manita de gato, sin 

embargo hay que reconocer que en 

esta minuta se está atendiendo el tema 

impostergable de atención a la vivienda. 

 

Termino presidente. 

 

Por lo tanto mi diputado, compañero 

Julián López y su servidora votaremos a 

favor de esta reforma. 

 

Muchas gracias. 

 


